



十島村立口之島小中学校 学校だより

ふるさと口之島

7月号(令和5年7月18日)



【教育目標】お互いを認め合いながら、主体的に自らを高める児童生徒を育てる

夏休み「安全・健康第一」

日本各地で天候が不安定となり、いわゆる「線状降水帯」が今年は既に50箇所以上発生している報道がありました。

梅雨末期には、比較的強い雨や大雨になりがちであると聞きますが、地球温暖化が進むにつれて、この梅雨末期の大雨の状況がますます進み、被害を受けるところが増えているように思います。

自然災害から身を守るために、地域での避難訓練などもありますが、常日頃から避難の準備を整えておくことが大切です。子供たちは、学校にいる時間だけでなく、下校後や休みの日などに避難が必要になる時間もあるので、いつ、どこに避難すればよいのかを各クラスでも指導をしてきたところです。「自分の命は自分で守る」を常に意識して行動すること…そのためには、危険箇所に近寄らない、危険な行動をしない、子供だけで行かないなどのきまりを守ることがポイントになります。

これから子供たちは夏休みを迎えます。過ごすところが口之島でも、口之島ではなくても、自分の命を守る「安全第一」で、充実した夏を過ごしてほしいと願っています。

【新しい留学生を紹介します！】

7月8日（土）より口之島中学校1年に、神戸から「大村大悟（おおむらだいご）」さんが留学生として転入してきました。口之島第2寮（寮監：橋本さん）でお世話になっています。

まだ転入してきたばかりで慣れない生活に戸惑うことが多いですが、皆様、どうぞよろしくお願ひいたします。

一年間のスタートの学期 御理解・御協力に感謝・感激です！

7月20日（木）の終業式で一学期が終わります。多くの新しい留学生、新しい教職員を迎えてスタートした令和5年度。

PTAをはじめ島民の皆様、関係機関・業者の皆様の御理解・御協力に心より感謝申し上げます。二学期もよろしくお願ひします。

8月 主な行事等予定 9月

【7月21日（金）～8月31日（木）】
夏季休業「夏休み」

5日（土）新ALT来島予定
マーカス・フィックス(USAより)
11日（金）祝 山の日
15日（火）口之島盆踊り（予定）
22日（火）出校日
26日（土）留学生帰島基準日
第2回PTA愛校作業
※荒天時は9月2日（土）に延期

新しいALT：マーカス・フィックスが8月5日（土）に来島する予定です。奥様とお子様（0歳）も一緒に来島する予定です。
皆様の温かい御支援・御協力と声かけで受け入れていただきますようお願いします。

- | | |
|--------|-------------------------------------|
| 1日（金） | 2学期始業式（給食あり） |
| | 脱穀作業 |
| 8日（金） | 救急給食の日 |
| 14日（木） | 中3共通テスト①
学校授業尾参観
学校PTA・個別教育相談 |
| 15日（金） | 中3共通テスト② |
| 18日（月） | 祝 敬老の日 |
| 20日（水） | 運動会予行練習 |
| 22日（金） | 運動会準備 |
| 23日（日） | 祝 秋分の日
口之島運動会 |
| 25日（月） | 運動会振替休日 |
| 26日（火） | 新聞配布日 |
| 28日（木） | トカラマラソン大会試走 |
| 30日（土） | 土曜授業特別校時
トカラマラソン大会全校参加 |

口之島の海をおもいきり体感！ ～3年ぶり「追い込み漁」実施～

6月19日（月）、西之浜港からグノメ崎の間のリーフで、3年ぶりとなる「追い込み漁」を実施しました。

ほとんどの子供たち、全教職員が初めての追い込み漁。体験しながら「これぞ、口之島の海！」と感じた取組でした。

事前の網のしきけなどの準備や安全実施の判断等、そして当日は、追い込み漁の仕方や魚の収穫など本当に世話をなりました。



妊婦さんの気持ちになって…! ～思春期教育の学習～

7月4日（火）、十島村役場の保健師の染さんを講師として、中学校の思春期教育の学習を実施しました。

授業の中で、妊婦さんの立場になって、重さを体感したり階段の上り下りをしたりしました。

生徒たちは、自分の誕生の時の、保護者の方の思いや苦労などを実際に体験し、生命の尊さを感じることができました。



魚たちに負けずにスイスイ？! ～漁港での遠泳・カヌー大会～

7月11日（火）、西之浜漁港で「遠泳カヌー大会」を実施しました。

海水浴場とはちがう環境ですが、これまでの練習の成果を発揮しました。

カヌーのオールの操作は見事。ターンもしっかりとしてゴールできました。

泳いでいる途中港の中の魚たちは見えたかな？



新型コロナ、インフルエンザ… 感染症が増加傾向！予防行動の努力を！

ペットボトルでこんなに浮くんだ！ ～海上安全教室～

6月27日（火）、学校と平瀬海水浴場で海上安全教室を実施しました。

当日は、鹿児島県気象庁及び海上保安庁の方が来島して、実際の海での浮かび方や危険な行為、命を守る行動などを御指導いただきました。

まずは自分の命を守ること、もし危険な状況を見つけたら消防や近くの大人を呼ぶこと、手元などにあるペットボトルなど浮かぶ物を投げてあげるなど、実際に見せていただきながら学習しました。



大きく、元気よく育ってね！ ～地域花植え活動～

今年度も「地域花植え活動」をスタート。学校で種子から育てた花の苗を、地域の青空ガーデンとマリンガーデンに全校児童生徒とくちっこ園とで植え付けました。

これから暑い夏ですが太陽に向かって元気よく育ってほしいと願いながら、一つずつ丁寧に植えました。

草取りがままならないこともあると思いますがその時はすぐに教えてください。



“限界突破～みんなで協力 絆を深める口之島～”

これから夏を迎える時ですが、令和5年度の運動会のスローガンが決定しました。そして、今年の赤組・白組の応援団結団式を行いました。

【赤組】応援団長：濱田 恵さん
副団長：立石 華蓮さん

【白組】応援団長：肥後 海翔さん
副団長：久保田 ここなさん

全員が応援団員であり選手であり主人公です。最後まであきらめない気持ちで、口之島を盛り上げていきましょう。

“フレ、フレ、くちのしま～！”

